
Protokoll Abteilungsversammlung Budo, 16.01.2024 

Leitung:  Josephin Krause 

Protokollführer: Sebastian Beth 

Teilnehmer:  siehe Teilnehmerliste  

 

Tagesordnungs-
punkt 

Besprochene Inhalte Leitung 

1 – 
Tagesordnung 

- Beginn der Abteilungsversammlung: 20:07 Uhr 
- Abteilungsleiterin Josephin Krause stellt 

Tagesordnung vor 
- Als Abweichung zur Tagesordnung wird Antrag 

Nr. 1 als TOP 3 vorgeschlagen, die Anpassung 
wird einstimmig angenommen 

Abteilungs-
leiterin 

2 – Bericht 
AbtLtr’in 

- Die Abteilungsleiterin stellt in ihrem Bericht das 
Verlassen der Sektion Taekwondo aus der 
Abteilung als wesentliche Anpassung dar. 

Abteilungs-
leiterin 

3 – Antrag Nr. 1 - Antrag Nr. 1 wird vorgestellt, nicht 
stimmberechtigte Teilnehmer sollen die 
Abteilungsversammlung nach dem TOP 
Entlastung verlassen. 

- Der Antrag wird mit 2 Enthaltungen 
angenommen. 

Abteilungs-
leiterin 

4 – Bericht des 
Sportwarts 

- Die Erfolge aus dem zurückliegenden Jahr aus 
den Sektionen Judo und Kung Fu werden 
vorgestellt. 

- 2023 eines der erfolgreichsten Jahre der 
Sektion Judo, diverse Berliner Meister, 1 DM, 
Erfolge auf überregionalen und internationalen 
Turnieren 

- Sektion Kung Fu hat erfolgreich das jährliche 
große Turnier mit guter Resonanz 
ausgerichtet. Teilnahme am Obstacle Run.  

Sportwart 

5 – Bericht des 
Jugendwarts 

- Die Nachwuchslage passt und die 
Jugendlichen der Abteilung sind zufrieden 

Jugendwart 

6 – Bericht des 
Kassenwarts 

- Vorstellung der Einnahmen und Ausgaben der 
Abteilung 

Kassenwart 

7 – Bericht der 
Kassenprüfer 

- Die Einführung der Online Tools zur 
Kassenprüfung wird positiv hervorgehoben. 

- Die Kassenprüfer hatten vernachlässigbare 
Anmerkungen zu den Ausgaben und der 
Nachweisführung. Es wird aber empfohlen, 
anfallende Kosten möglichst im Kalenderjahr 
der Verausgabung auch abzurechnen. 

- Insgesamt gab es keine Beanstandungen. 

Kassenprüfer 

8 - Aussprache - Es gab keinen Bedarf einer Aussprache Kassenprüfer 

9 – Entlastung 
des Vorstandes 

- Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung 
des Vorstandes. 

- Der Antrag wird ohne Gegenstimmen bei 3 
Enthaltungen angenommen 

Kassenprüfer 

10 – Bestimmung 
des Wahlleiters 

- Als Wahlleiter wird Sebastian Christensen 
bestimmt. 

Abteilungs-
versammlung 



11 – Wahl der 
Ämter 

- Als Abteilungsleiterin wird Josephin Krause zur 
Wiederwahl vorgeschlagen und einstimmig 
ohne Enthaltungen wiedergewählt. 

- Als stellvertretender Vorsitzender wird Robert 
Hermes ohne Gegenstimmen bei einer 
Enthaltung gewählt. 

- Als neue Kassenwartin wird Eileen Hansen 
einstimmig ohne Enthaltungen gewählt. 

- Zum Sportwart wird Konstantin Buga 
vorgeschlagen und ohne Gegenstimmen bei 
einer Enthaltung gewählt. 

- Als Jugendwart wird Simon Wagner zur 
Wiederwahl vorgeschlagen und ohne 
Gegenstimmen bei einer Enthaltung 
wiedergewählt. 

- Als Beisitzer werden Vivien Mevissen-Labetzki, 
Sandra Flachowski, Dirk Balke, Jakob 
Reitzenstein und Dennis Martens 
vorgeschlagen. 

- Es wird über die Anzahl von 5 Beisitzern 
abgestimmt. Diese Wahl wird ohne 
Gegenstimmen bei 3 Enthaltungen 
angenommen. 

- Es wird anschließend darüber abgestimmt, ob 
alle vorgeschlagenen Kandidaten als Block 
gewählt werden sollen. Dies wird einstimmig 
ohne Enthaltungen angenommen. 

- Die 5 Kandidaten werden ohne Gegenstimmen 
bei 4 Enthaltungen gewählt. 

- Als Vertreter der Abteilung für die 
Schiedsstelle wird Marvin Neubauer ohne 
Gegenstimmen bei einer Enthaltung gewählt. 

- Als Kassenprüfer wird Rajko Sluga erneut 
vorgeschlagen und ohne Gegenstimmen bei 
einer Enthaltung gewählt. 

- Als weiterer Kassenprüfer wird Michel Stenner 
ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung 
gewählt. 

Wahlleiter 

12 – Vorstellung 
des HH-Plan 
2024 

- Die Abteilungsleiterin stellt den Haushaltsplan 
der Abteilung für 2024 vor. 

- Der Haushaltsplan wird ohne Gegenstimmen 
bei einer Enthaltung angenommen. 

Abteilungs-
leiterin 

13 – Berichte der 
Sektionen 

- Es wird eine Neuregelung für Trainer der 
Sektion Judo zu Abrechnung verschiedener 
Kosten als Handout vorgestellt. 

- Im Rahmen der Diskussion ergibt sich 
folgender Auftrag für den Vorstand: 
Es soll eine Richtlinie zur finanziellen 
Unterstützung sozial schwacher 
Vereinsmitglieder bei den Wettkampfkosten 
vorbereitet werden. 

- Die Sektion Kung Fu stellt die Pläne für 2024 
inklusive eines eigenen Lehrgangs am 
10.02.2024 und einem eigenen Turnier am 
09.03.2024 vor. 

Abteilungs-
leiterin 



- Die aktuellen Mitgliederzahlen der Sektionen 
werden vorgestellt. 

- Um 22:06 verlässt das erste stimmberechtigte 
Mitglied die Versammlung. 

14 – Anträge - Antrag Nr. 2 zur Anpassung der 
Beitragsordnung wird einstimmig ohne 
Enthaltung angenommen. 

- Antrag Nr. 3 zur Anpassung von Punkt 9) der 
Beitragsordnung wird vorgestellt. 
Im Rahmen der Diskussion ergeht folgender 
Auftrag an den Vorstand: 
Überprüfung und ggf. Vorschlag zur 
Aktualisierung der Gebührenordnung (Anlass 
Kosten Eltern-Kind-Judo). 
Der Antrag Nr. 3 wird mit 11 Stimmen bei 2 
Gegenstimmen und 7 Enthaltungen 
angenommen. 

- Antrag Nr. 4 zur rückwirkenden Gültigkeit der 
angepassten Beitragsordnung zum 01.01.2024 
wird ohne Gegenstimmen bei einer Enthaltung 
angenommen. 

Abteilungs-
leiterin 

15 – 
Verschiedenes 

- Gregor Ryssel – Vertreter der Abteilung Budo 
im Gesamtvorstand – stellt verschiedene 
Punkte des Hauptvereins vor. 

- Die Delegiertenversammlung am 22.02.2023 
wird angesprochen. 

Abteilungs-
leiterin 

 


